



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE Pour diffusion immédiate

### **Projet *Des jeunes au service des rivières* : des résultats qui dépassent grandement les objectifs**

**Québec, le 3 mars 2011.** Le Groupe d'éducation et d'écovigilance de l'eau (G3E) est fier d'annoncer les résultats du projet *Des jeunes au service des rivières*. Ce projet financé par la Fondation Hydro-Québec pour l'environnement et la Fondation de la faune du Québec a largement dépassé les objectifs poursuivis. Au total, 26 groupes composés de plus de 2 720 jeunes ont participé à cette campagne de sensibilisation par l'action et se sont impliqués dans des opérations de nettoyage et des plantations sur 22 rivières québécoises. Un bon coup de pouce pour les cours d'eau!

« Ces jeunes, qui proviennent de 17 villes du Québec, ont contribué à préserver des cours d'eau importants tels que la rivière Restigouche en Gaspésie, la rivière Beauport dans la région de la Capitale-Nationale et la rivière du Nord dans les Laurentides », explique Nathalie Piedboeuf, directrice générale du G3E.

Par le biais du projet, les jeunes ont démontré leur volonté de poser des gestes concrets pour un cours d'eau de leur région. Parmi les activités proposées (expositions, conférences de presse, plantations d'arbres, nettoyages des berges, etc.), les jeunes ont préféré les corvées de nettoyage des berges et de plantation. Au total, plus de 210 300 m<sup>2</sup> de berges ont été nettoyées et plus de 18 410 kg de déchets, extraits des sites. D'autre part, 3 970 plants de plus de 30 espèces différentes ont garni quelque 17 380 m<sup>2</sup> de berges et terrains adjacents aux cours d'eau. Sur les berges, les 26 groupes ont entraîné autant d'organismes et de partenaires dans leur sillage pour maximiser l'impact de leurs actions.

« Avec des actions mobilisatrices et des effets positifs tangibles sur les milieux naturels et les communautés concernées, le projet du G3E s'inscrit en droite ligne dans la mission de la Fondation », explique Marie-Anne Sauvé, directrice générale de la Fondation Hydro-Québec pour l'environnement.

André Martin, président-directeur général de la Fondation de la faune du Québec souligne « que ce type d'initiative est essentiel puisqu'il permet à des jeunes de vivre un contact avec la nature, de prendre conscience de sa richesse, mais aussi de sa fragilité. Certains de ces jeunes deviendront demain des défenseurs des habitats fauniques du Québec. »

Les fonds consentis au projet ont permis au G3E d'appuyer les écoles lors des sorties sur le terrain et de produire une [série de fiches](#) pour chacune des activités proposées. Ces dernières facilitent la mobilisation des jeunes au sein de leur communauté. En complément aux fiches, le G3E a conçu et mis en ligne un [didacticiel](#) et une [carte interactive](#). Le premier vise à assister les enseignants et responsables de groupes dans l'organisation d'une activité de nettoyage ou de plantation. La seconde permet quant à elle de localiser les actions menées par les jeunes sur différents cours d'eau du Québec et d'en constater la portée.

Fondé en 1989, le **Groupe d'éducation et d'écosurveillance de l'eau** favorise l'engagement des collectivités québécoises et canadiennes vis-à-vis les écosystèmes aquatiques en développant des programmes et des outils d'acquisition et de transfert de connaissances en matière de surveillance écologique de l'eau. Pour atteindre cette mission, le G3E s'est doté d'une équipe de professionnels et d'un réseau de partenaires provenant de différents horizons et paliers gouvernementaux.

La **Fondation Hydro-Québec pour l'environnement** soutient des organismes qui œuvrent concrètement à la protection, la restauration et la mise en valeur des milieux naturels et qui s'efforcent de sensibiliser les collectivités locales aux enjeux environnementaux particuliers de leur milieu de vie. De 2001 à 2010, la Fondation a accordé 9,7 millions de dollars à 160 projets mis en œuvre dans toutes les régions administratives du Québec. La valeur globale de ces projets est estimée 33 millions de dollars. Pour en savoir plus sur les différents projets auxquels elle a contribué, visitez le [www.hydroquebec.com/fondation-environnement](http://www.hydroquebec.com/fondation-environnement).

La **Fondation de la faune du Québec** a pour mission de promouvoir la conservation et la mise en valeur de la faune et de ses habitats. C'est pourquoi elle soutient depuis 1987 plus de 1 000 organismes qui protègent cette richesse unique partout au Québec, créant ainsi un véritable mouvement faunique.

-30-

Source : Groupe d'éducation et d'écosurveillance de l'eau – G3E  
[www.g3e-ewag.ca](http://www.g3e-ewag.ca)

Pour information :

Marylène Ferguson  
Coordonnatrice des communications  
Groupe d'éducation et d'écosurveillance de l'eau - G3E  
514 927-7162 | [mferguson@g3e-ewag.ca](mailto:mferguson@g3e-ewag.ca)

Danielle Lavoie  
Conseillère en communication  
Fondation Hydro-Québec pour l'environnement  
514 879-4100 poste 5812 | [lavoie.danielle4@hydro.qc.ca](mailto:lavoie.danielle4@hydro.qc.ca)